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Il caso Speciale: la destra
grida allo scandalo, mentre
alcuni giornali evocano il
ritorno in campo di una
nuova P2, che
coinvolgerebbe anche l’ex
comandante della Guardia di
Finanza. Di cosa stiamo
parlando?
«Stiamo parlando del fatto che
il governo ha il diritto di cam-
biare ilComandantedellaGuar-
dia di Finanza quando viene
meno il rapporto di fiducia. Il
Generale Speciale si è prestato a
montareunavicenda,cheperal-
tro risale ad un anno fa, a luglio
dell’anno scorso. Gli sposta-
menti di cui si discute peraltro
non sono nemmeno avvenuti.
Se il Comandante della Guar-
dia di Finanza si sentiva vittima
di pressioni aveva il dovere di
denunciarlo subito. Invece tut-
to questo è stato tirato fuori un
anno dopo a scopo evidente-
mentescandalisticoedidestabi-
lizzazione, in coincidenza con
un disegno per mettere in diffi-
coltàilgoverno.Parlarediatten-
tato alle Istituzioni non ha sen-
so. Le Istituzioni sono il il Go-
verno, il Parlamento, il Capo
dello Stato. Speciale è un alto
funzionarioedèdeltuttolegitti-
mo che possa essere sostituito,
peraltro a pochi mesi dallo sca-
dere del suo mandato».
Vede in atto trame più grandi
e inquietanti?
«Non so nulla di trame, certo la
reazione della destra questa sì è
allarmante, e mi fa venire in
mente che nel passato funzio-
naridellaGuardiadiFinanzaso-
nostatiusatipercondurre inda-
gini illegali, per costruire casi ti-
poTelekomSerbia,operottene-

re, per il quotidiano di proprie-
tàdella famigliaBerlusconi,ver-
bali secretati in aperta violazio-
ne della legge».
La seduta di mercoledì
(domani, ndr.) in Parlamento
sul caso "Visco-Speciale"
non dovrebbe dunque
riservare sorprese...
«Il Vice Ministro Visco ha pro-

posto la sospensione della pro-
pria delega sulla Guardia di Fi-
nanzaper lasciarealGovernola
piena libertà di azione nell’af-
frontare questo problema».
La Procura di Roma ha
aperto un fascicolo sulla
vicenda..
«Massima fiducia nella Magi-
stratura, tra l’altro lamagistratu-
ra di Milano, normalmente
piuttosto severa, ha appurato
chenonèavvenutonessunabu-
so. Nessuno può dubitare che
Visco sia una persona assoluta-

mente corretta».
Il test amministrativo ha
fatto emergere un evidente
smarrimento nell’elettorato
di centrosinistra che vive in
una sorta di vuoto nel quale
ci si sta allontanando dal
passato ma non c’è ancora
né il presente né il futuro.
Cosa si può fare per

rimettere in moto la
macchina del consenso?
«Il risultatoelettoraleèstatopre-
occupante, in particolare nel
Centro-Nord, ed è stato larga-
mente determinato da una ri-
nunciaavotarediunapartedel-
l’elettorato del centrosinistra.
Questo è il dato. Non c’è un au-
mento di voti del centrodestra,
che anzi rispetto alle politiche,
con l’eccezione della Lega, arre-
tra ovunque. Il fenomeno di di-
sillusione è stato più forte nel
centrosinistra, e su questo dob-

biamo riflettere molto attenta-
mente. E poi agire...».
In che modo?
«Rilanciando l’azione di gover-
no,chepassaattraverso ilcorag-
gio delle decisioni, in particola-
re sui temi della politica econo-
mica. Dobbiamo premere l’ac-
celeratore sullo sviluppo, sulla
crescita economica, sulla possi-
bilitàchequesto sviluppogene-
riprospettivedi lavoroqualifica-
to, stabile o comunque appa-
gante. Poi, da un punto di vista
politico, bisogna dare forza al
progetto del Partito Democrati-
co. Non pongo un problema di
tempi, sonoquelli che sonosta-
ti definiti, ma è fondamentale
chequestoprogettopoliticoab-
bia slancio, che esprima un suo
gruppo dirigente. Quello che è
stato deciso mi sembra giusto:
cioè di procedere alla elezione
di qualcuno che assuma la re-
sponsabilità di costruire questo
partito,diguidarlo,di costituire
un gruppo dirigente più giova-
ne intorno a chi avrà questo
compito. Mentre noi dobbia-
mo cercare di governare al me-
glio ilPaese,èbenecheilproget-
todelpartitodemocraticopren-
da forma in un modo convin-
cente, incominciando da subi-
toa identificarsi con unanuova
classe dirigente».
Le elezioni per la
costituente del Pd. Come si
devono organizzare e come
Massimo D’Alema intende
parteciparvi
«Le regole per eleggere l’assem-
blea costituente devono ancora
essere decise. In ogni caso vor-
rei candidarmi per essere eletto
delegato all’assemblea costi-
tuente perché ritengo che non
cidebbanoessere“delegatididi-
ritto”».
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«Non c’è nessun bisogno di fare cortei. Questo
governo è in grado di esprimere piena autonomia

dentro un rapporto di amicizia con gli Usa»
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